








Exmo. Senhor

Vereador do Pelouro das Finanças, 
Atividades Económicas e Fiscalização

Dr. Ricardo Valente 

Assunto: Recomendação n.º 5/2023, de 18/10/2023

O tratamento de “Focos de Problemas” e a importância da “Comunicação com o Munícipe” são 
preocupações constante do Departamento Municipal de Fiscalização (DMF) e, inclusive, fazem 
parte dos seus eixos estratégicos de atuação. 

Ainda que na esmagadora maioria dos casos seja uma constante, pretende-se que todos aqueles 
munícipes que apresentem queixas/denúncias – e que sejam encaminhadas para o DMF – 
recebam feedback dos serviços de fiscalização.

Por isso, têm sido implementadas melhorias procedimentais (e continuar-se-á a fazê-lo), assim 
como se reforçarão as ações de rastreamento e verificações internas de processos fomentando 
a melhoria contínua e concorrendo para a satisfação dos munícipes. Adicionalmente, já está em 
curso - em articulação com o Gabinete do Munícipe – a reengenharia do formulário (do 
atendimento presencial/ online) relativo a queixas/denúncias e a melhoria da informação 
existente no Portal do Munícipe. Pretende-se, com isto, calibrar previamente as expetativas dos 
cidadãos, nomeadamente facultando-lhes (aquando do preenchimento do formulário) 
informações sobre as competências de âmbito público e privado, uma vez que há muitas 
matérias que chegam aos serviços municipais, mas que não são da competência do Município

Foram analisados todos os processos que constam na lista anexa à Recomendação recebida e 
verificámos que, por lapso na sua indicação, os oito primeiros registos referem o ano 2023, 
quando dizem respeito o ano 2022 e que o NUD/521599/2023/CMP nunca chegou a ser 
remetido ao DMF.

De facto, constatamos que há processos referenciados na Recomendação em que não foi 
reportada ao munícipe o ponto de situação do processo originado pela sua denúncia, muito 
embora se tenha dado andamento à mesma, como se pode verificar por consulta ao Porto.Doc., 
havendo mesmo processos arquivados por reposição da legalidade.

Naturalmente que almejamos melhores níveis de serviço. Esse é o nosso propósito diário. 
Contudo, e como temos vindo a partilhar com V. Exa. e com o Executivo Municipal, o volume de 
processos em curso e os desafios da gestão (quantidade) dos recursos humanos condicionam a 
otimização da nossa performance.

Por tudo o anteriormente referido, tomamos boa nota da recomendação rececionada.

Disponível para esclarecimentos adicionais

Com os melhores cumprimentos,
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